

Karl-Josef Mainz - Ausstellungsraum Kriegsgräberstätte Hürtgen - Entwurf & Kostenkalkulation

Von: [REDACTED]
An: "k.j.mainz" [REDACTED] <[REDACTED]>
Datum: 24.01.20 11:30
Betreff: Ausstellungsraum Kriegsgräberstätte Hürtgen - Entwurf & Kostenkalkulation _
[REDACTED]
Anlagen: Anlage 1_Gesamtkosten.pdf; Anlage 2_Raumskizze.jpg; Anlage 3_Entwürfe.pdf;
Anlage 4_Kalkulation Innentafeln.pdf; Anlage 5_Kalkulation Außentafel.pdf

Sehr geehrter Herr Mainz,

nach unserem Treffen am 15. Januar habe ich mich mit dem Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge NRW, [REDACTED] in Verbindung gesetzt und mit ihm über die Frage der Gestaltung des Raumes vor der Kriegsgräberstätte Hürtgen gesprochen. [REDACTED] befürwortet es, dass dort eine kleine Ausstellung eingerichtet wird und sagte mir zu, dass ich alle Dokumente, Bilder etc., die in Essen und in der Geschäftsstelle in Kassel vorlägen, einsehen und für die Ausstellung verwenden könnte. Der Volksbund wäre auch gerne bereit, als Träger der Ausstellung mit aufzutreten.

Als nächstes habe ich mit der Grafik-Designerin [REDACTED] Kontakt aufgenommen, weil wir mit ihr in Sachen Gestaltung der Infotafeln auf der Kriegsgräberstätte Vossenack ja bereits sehr gute Erfahrungen gemacht haben.

[REDACTED] hat sich den Raum vor Ort angesehen, ihn vermessen und einen Entwurf für die Platzierung von Tafeln gemacht. Ich habe mit ihr anschließend abgestimmt, welche Themen auf welchen Tafeln behandelt und illustriert werden. [REDACTED] hat dann auf meine Bitte hin als nächstes eine Kalkulation für ihren absehbaren Arbeitsaufwand und die damit verbundenen Kosten vorgelegt und die Kosten für die Herstellung der Tafeln durch [REDACTED] ermitteln lassen.

Die Gesamtbeträge habe ich Ihnen in Anlage 1 zusammengestellt. Darunter fallen auch noch die Kosten für eine neu zu erstellende Außentafel.

In Anlage 2 finden Sie eine erste Raumskizze.

In Anlage 3 die Entwürfe für den neu zu gestaltenden Eingangsbereich sowie Angaben zur Platzierung der Tafeln, deren Größe und der Themenzuordnung.

In Anlage 4 und 5 die beiden Kalkulationen von [REDACTED] zgl. der Kosten für die Innentafeln und die eine Außentafel.

Austauschen müssten wir uns noch über den Raum selbst, weil dort überschaubare kosmetische Korrekturen vorgenommen werden müssten. Und über das Gesamtkonzept und die Kostenkalkulation gibt es sicher auch noch Gesprächsbedarf.

Ich fände es gut, wenn wir in der kommenden Woche noch einmal in der Angelegenheit miteinander telefonieren könnten. Sie erreichen mich unter [REDACTED] Ich kann mich aber auch bei Ihnen melden.

Beste Grüße

[REDACTED]

[REDACTED]

Mail:

Site:

[REDACTED]

Anlage 1:

Gesamtkosten für die Entwicklung der Ausstellung zur Kriegsgräberstätte Hürtgen

	<i>Netto</i>	<i>Brutto</i>
Themenrecherche, Bildrecherche, Texterstellung, Produktionskoordination, Abstimmung mit Kreis Düren und Volksbund (einschließlich Reisekosten nach Essen, Kassel, Düren und ggf. weitere Archive, Korrespondenz mit Archiven, Gespräche mit Zeitzeugen etc.). Themen (Arbeitstitel): T 1: Bestattungen während des Krieges T 2: Totenbergung in den ersten Nachkriegsjahren T 3: Errichtung der Kriegsgräberstätte Hürtgen T 4: Gesamtgestaltung und architektonische Elemente der Anlage T 5: Belegungsplan der Anlage T 6: Umbettungen T 7: Die Toten der Kriegsgräberstätte Hürtgen T 8: Kriegsgräberstätten Hürtgen und Vossenack: Konkurrenz und Ergänzung T 9: Außentafel		
Ausführung: [REDACTED]	3.500.- €	3.500.- €
Grafische Gestaltung, Bildbearbeitung etc. sämtlicher Tafeln im Innenbereich des Info-Raumes sowie Beschriftung des Eingangsbereichs		
Ausführung: [REDACTED]	1.811,03 €	1.937,80 €
Digitaldruck auf PVC-SK, kaschiert auf Alu-Verbund 3mm mit Schutzkaschierung		
Ausführung: [REDACTED]	1.266,10 €	1.506,66 €
Grafische Gestaltung, Bildbearbeitung etc. der Tafel im Außenbereich (Format A0, wie auf der Kriegsgräberstätte Vossenack)		
Ausführung: [REDACTED]	300.- €	321.- €
Gesamtkosten:	6.877,13 €	7.265,46 €

In der Kostenaufstellung *noch nicht enthalten*, sind die Kosten a) für die *Anbringung* der Tafeln in dem Informationsraum und b) für die Kaschierung und Installation der neuen Außentafel. Es wurde darauf verzichtet, hier eigene Posten aufzuführen, weil diese Arbeiten möglicherweise über den Kreis Düren direkt ausgeführt werden. Bezüglich der Außentafel eventuell analog zur Kaschierung und Aufstellung der Tafeln auf der Kriegsgräberstätte Vossenack im Jahr 2015.

Der für die Ausstellung vorgesehene Raum müsste c) ebenfalls noch einer kleinen Renovierung unterzogen werden, die vermutlich ebenfalls durch den Kreis vorgenommen würde.

[REDACTED]